

EL INDEPENDIENTE

(FIGURA Y TALLERES)
CALLE 1ª SUR, N.º 277
APARTADO DE CORREO
N.º 391

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA MARTES 22 DE OCTUBRE DE 1907

NÚMERO 120

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
" " y regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
" " y regreso..... \$ 80 00 "

Los pasajeros deben presentarse ante el Consúl Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Limón, 4 de Junio de 1907. E. J. HITCHCOCK, Administrador. h. s. o.

S. Millet Alvarado

Repara y rectifica toda clase de instrumentos de OPTICA ó INGENIERIA, como tránsito, niveles y aneroides. Para informes en el Observatorio, el Profesor Bolletti en el Liceo de Costa Rica, y en la Dirección de Obras Públicas, donde ha sido bien recibido su trabajo.

LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS Hos.

Acaba de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espejos de todos tamaños. En esta casa se sirven suscripciones á las interesantes enciclopedia Espasa y Seguí, de las cuales tenemos varios cuadernos recibidos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José Avenida Central. Cuarta de Moras. Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES
Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar. Ponchos macferlanes y sobretodos impermeables. Capitas para colegiales. Zapatos ahuiados, polainas y paraguas; los hay desde C. 1 50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y A PRECIOS SIN COMPETENCIA EN CASIMIRES GRAN EXISTENCIA

ALMANAQUE

Santa María Salomé, viuda; santos Cordula y Alodia, vírgenes y mártires; san Melanio, obispo y confesor.

Notas de don Pedro Nolasco Gutiérrez

La probabilidad del tiempo del 21 al 29 es: tres días buenos, y el resto lluviosos.

Santa María Salomé, viuda

Fué santa María Salomé mujer de Zebedeo y madre de los gloriosos apóstoles Santiago el Mayor y san Juan Evangelista, llamado por otro nombre el Discípulo amado. Era parienta de la Virgen santísima, por cuyo motivo se trata á sus hijos en el Evangelio como consanguíneos de Jesús. Sabemos por el Evangelio que santa Salomé con otras mujeres piadosas siguió á Jesu cristo hasta el Calvario, sin que el temor de los soldados le amedrentase, ni el verle padecer en la cruz entre los ladrones entibiase su fe. También acompañó el sagrado cadáver del Señor cuando le llevaron al sepulcro; y en la tarde del sábado compró gran cantidad de aromas con ánimo de ir por la mañana con sus compañeras á ungir el santísimo cuerpo de Jesucristo; mas cuando llegaron al sepulcro, lo encontraron ya abierto y vacío, y luego dos ángeles vestidos de blanco que las aseguraron de la resurrección y les dijeron que diesen cuenta de ello á los demás discípulos. Volviendo presurosas con tal encargo, se les apareció Jesús resucitado y glorioso y les dijo: *Dios os guarde*; y Salomé y sus compañeras se postraron y abrazaron sus pies sacratísimos, y el Señor les encargó que anunciaran su resurrección á sus hermanos, y les dijese que fueran á Galilea, donde le verían.

Fácilmente, con estos divinos regalos, creció santa Salomé en piedad y divino amor, hasta que llegada la hora de su dichoso tránsito, pasó á gozar la eterna gloria de Jesucristo en los cielos.

Efemérides de hoy

1813 Se prohibe la entrada de abogados en Buenos Aires por creer que son perjudiciales "por los errores que acarrearon en los pueblos."
1807 Se firma en Londres una convención secreta sobre la transferencia para el Brasil, de la monarquía portuguesa.
1807 Se da la libertad á los esclavos patriotas en Buenos Aires.

RECETARIO

DE RELIGIÓN.—Necesario es que por la paciencia, por la pureza, por la caridad y por la virtud que más se falta—que es la que más se contraría y más se desagrada en los contrarios—te encamines hacia el cielo con paso firme y acelerado.
DE MORAL.—¿De qué te sirve vivir, si malgastas el tiempo?

Flor del día

Grande error es lanzarse á acusar, cuando se callan los propios errores y se excusa lo que antes se debiera confesar y llorar.

"El Independiente"

EDITOR

José Vicente Salazar

Rehabilitación

Sin agricultura, comercio ó industria no puede haber riqueza, y sin ésta no hay poderío en una nación. Un individuo humilde pero honrado, obtiene la estimación y aun la protección de sus semejantes; pero á una nación pobre ó humilde, muy poco ó nada se le tiene en cuenta la honra, por las demás

naciones, y la protección que éstas le dispensan suele ser negativa; el interés de ellas estriba más bien en congraciarse con el poderoso, con el vencedor; por lo cual, se dice que la política internacional no tiene entrañas.

Sin agricultura, industria y comercio, repetimos, no hay poderío, y por ello debe comenzarse por levantar esos tres elementos de riqueza, para conseguir la pretendida regeneración nacional.

Sin embargo, los mejores deseos y propósitos que en tal sentido se abriguen, siempre resultarán estériles en cualquiera nación donde predomine la inmoralidad, donde se ponga en absoluto el interés colectivo al individual, donde se crea que el hombre no tiene más valor que el de los millones que posee, ó del cargo que ejerce, obtenido tal vez por eso que se llama vulgarmente nepotismo, por servilismo ó por cualquier género de intriga política, más ó menos baja ó bochornosa para cualquier que aun conserve algo del decoro y pundonor caballeresco, que tanto brilló en nuestros mayores. Es preciso que vuelvan para nosotros los tiempos de los patriarcas, si hemos de lograr la regeneración tan deseada: porque esto de regenerarse procurando ante todo y por todos medios llenar cada cual sus arcas, y tratar de gobernar á todo el mundo sin otros méritos que la osadía, el desparramo y la desfachatez, ya sabemos á donde nos lleva indefectiblemente.

Es absolutamente necesario asimismo que las artes y en general la industria adquieran un impulso y desarrollo tales que nos exima del enorme y onerosísimo tributo que anualmente pagamos al Extranjero. Ese desangre, constante que hace siglos venimos sufriendo económicamente, nos ha conducido á la ruina ó poco menos, y nos llegará mucho más lejos, si no logramos impedir que el Extranjero nos aniquile, dejándonos hasta sin metal, con la enorme importación de manufacturas que viene haciendo en toda nuestra nación. Hay que estudiar muy concienzuda y detenidamente el medio de salvarnos y redimirnos de semejante calamidad, que si se prolonga, nos llevará pronto al estado de los pueblos bárbaros; siguiendo así, vendrán los extranjeros á establecer factorías análogas á las de Africa, donde cambiaremos nuestros artículos por los que aquéllos nos traigan, y nosotros mismos haremos nuestro comercio interior por medio de cambios, como hacían los pueblos primitivos.

La desgracia suele servir de lección, y de lección más elocuente y poderosa que cuantas otras se prediquen ó enseñen. Siempre ha sido una gran enseñanza la brutal de los hechos. Suele no creerse en el mal mientras no se le ve venir, ó tan sólo se le ve venir de lejos; entonces comiencen las inculpaciones y las culpas de uno

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186 Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El eroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorreas. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad), Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York, Por Prinz August Wilhelm \$ 70 dollars
primera clase " Prinz Joachim..... 70 "
" Sarnia y Siberia..... 50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KWITH, Agente

Cerveza Negra Marca ESTRELLA BEST STOUT PORTER



LAGER BIER

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales, tiene selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas. Para precios y condiciones entenderse con el ingeniero don Lesme Jiménez.

y otros, en todas las cuales se exagera no poco, siendo muchas veces los más culpados los que más acriminan á los demás á fin de encubrir sus propios errores y concupiscencias. De cualquier modo, sería el colmo de la insensatez dedicarse á depurar responsabilidades sin tratar de poner remedio, sino tan solo con la mira bastarda de desprestigiarse mutuamente, á fin de medrar inutilizando á los demás. Precisamente los que menos valen son, han sido y serán siempre los que más apelan á ese medio de hacerse valer, y los que practican el anticristiano adagio de *Calumnia, que de la calumnia siempre algo queda*. En efecto; queda nada menos que la ruina y el desprestigio de unos y otros, el envilecimiento general y el retroceso al estado de bandolerismo en que comenzaron tantas naciones, algunas de las cuales, como la antigua nación romana, consiguieron no solamente salir de semejante estado, sino elevarse á mayor altura que todas ó casi todas las restantes.

Dejémonos, pues de tanto *candidatear* y trabajemos de hecho por salvar al pobre pueblo.

Sinvergüenzas y cómplices

No hay semana que una sinvergüenza deje de poner un baile de lo más imundo en plena capital pequeña y que blasona de civilización cristiana.

El baile es á puertas abiertas naturalmente, para excitar las pasiones y por consiguiente el deseo de entrar de los que andan siempre á caza de liviandades.

Entran, pues, los tales, previo pago de tres colonas por animal, y con la resolución de botar la casa por la ventana en pagar el *guaró* ó lo que sea que á las casquivanas del baile se les antoje pedir á sus galanes. Tanto la cuota de entrada como el producto de la venta es para la gran economista que puso el baile. Y ellas ¿que ganan?—Los barcos mercantes no han de surcar las olas á cuenta de ángeles somos; ganan el flete. ¡Qué horror es para la persona que se estime, hombre ó mujer, no ser acariciada por sus merecimientos, sino tratada, y esto momentáneamente, como á un miserable trasto de placer!

¡Y qué vergüenza eso de que jóvenes q' blasonan de *decentes*, únicamente porque sus progresos lo fueron, estén ahí, en esos centros de perdición, exhibiéndose danzando con damiselas degradadas por todos los vicios.

Todos ellos son verdaderos criminales á los ojos de la sana Moral. Vamos ahora á hablar, con toda claridad, de los cómplices. Los cómplices son las autoridades de policía á cuya vista y paciencia se comete ese horrible desacato á los fueros de las familias honradas que viven en la vecindad y de la inocencia de niños de ambos sexos que pasan por esas ventanitas malditas y ven y oyen cuanto á los criminales de adentro les venga en ganas decir y hacer.

Cómplices también son los propietarios que alquilan sus casas á horizontales, á trueque de un aumento en el canon de inquilinato; verdaderos asesinos de la moralidad pública, que emprenden en ese negocio

con el intento preconcebido de hacer de él un *modus vivendi*, pues rechazadas esas indignas mujeres por todo propietario honrado, se ven obligadas á pagar lo que les pida cualquier propietario inmoral á quien importe tres pepinos la salud espiritual de la sociedad y la salud corporal de la juventud y su descendencia de mañana.

Pedimos, pues, terminantemente que la Policía prohíba esos bailes, en los que, además de los sinvergüenzas púberos de ambos sexos que se ven allí, hay hasta niños de siete y ocho años, envenenando su alma con espectáculos indecibles.

¿Cómo prohibirlos, sin atentar á la libertad, si la que los da es honrada?—La Policía sabe perfectamente quiénes pertenecen á ese gremio desgraciado, puesto que ellas mismas se hacen inscribir en él. Ahora; si la que lo pone es de alguna edad, bien sabido es que esas mujeres cuando ya á causa de los estragos del tiempo se ven desdeñadas por el hombre, buscan en la rufianería su *modus vivendi*; y como también es sabido que moro viejo nunca es buen cristiano, nada bueno pueden dar esos bailes á la moralidad pública.

En último caso, que se les exija darlos á puerta cerrada, á fin de que nadie desde media calle se plante á verlos, inclusive ¡quién lo creyera! el policial de facción, quien muchas veces se cree autorizado á verlos desde más cerca: desde la puerta ó la ventana. La Algodonera y todos los demás aspavientos de moralización que se hicieren de nada servirán, pues, si el mal no se corta por lo sano.

Por la mujer

En estos días hemos venido tratando de que se abran nuevos horizontes á la mujer, pues la tipografía (su ÚNICO HIJO) no es para muchas, por razones varias. Y ahora leemos que la Sociedad Nacional de Agricultura ha aceptado el ofrecimiento que se le ha hecho de semillas de lo que por aquí llamamos pita (paja toquilla) para los sombreros comúnmente conocidos con el nombre de Panamá, que no son sino de Jipijapa.

Pues bien; de esa paja toquilla podía hacer el Gobierno una fuente de bienestar: el cultivo de la planta para el hombre, el tejido del sombrero para la mujer.

Ese sombrero se consume ahora en gran escala en todas partes del mundo, y las ciudades q' lo tejen no abastecen los pedidos que tienen, aunque se trabajan y embarcan semanalmente grandes cantidades de zurrones de ellos. En los pueblos que tienen esa industria no hay indigentes, porque tienen vida propia, porque grandes y chicos, hombres y mujeres, todos se dedican á tejer sombreros EN SUS CASAS, lo cual, desde luego, ya es una garantía de moralidad.

Pero desgraciadamente sucede que esa manufactura al que menos utilidad puede producirle es al fabricante hombre, por el largo tiempo que le consagra. Ofrece, pues, la comodidad que en ella pueden trabajar las mujeres, los viejos y hasta los enfermos, lo que hace más distributivas sus ventajas, cualesquiera que ellas sean.

Las niñas pobres aun las más decentes, tejerían en sus propias casas.

Piense, pues, seriamente el gobierno en el cultivo de la planta, para luego crear una escuela, en la que aprenda la industria multitud de mujeres que mañana bendecirán al Cielo y á él por haberles abierto esa puerta, que...cierra otras

La paz armada

En nuestro último número publicamos un cablegrama de Chile en q' se comunicaba que el Poder Ejecutivo pedía autorización del Congreso para emplear cinco millones de libras en reorganización naval y construcción de astillero en Talcahuano, fortificaciones de costas y compra de útiles de arsenal.

Hasta poco antes de que la estatua del Cristo de la Paz se levantara magestuosa en la imponente cordillera de los Andes, como iris de paz entre la Argentina y Chile, estas dos naciones invertían sin tasa grandes cantidades de dinero en armarse hasta los dientes, y ambas, sobre todo Chile, marchaban camino de la ruina, por tener que mantener á tanto zángano de la colmena que era necesario para las respectivas escuadras.

Tan luego como se arreglaron las divergencias de límites, se creyó que el presupuesto recobraría su equilibrio, pero desgraciadamente hoy el cable nos saca de esa risueña ilusión con respecto á esos dos países hermanos.

Desde luego, la Argentina no creará que Chile se arma teniendo en mira al Perú y Bolivia, naciones que navalmente hablando no pueden infundirle temor alguno, y no mirará, pues, impasible ese brusco resurgimiento de la potencia naval chilena, y reforzará proporcionalmente sus escuadras, y al hacerlo la Argentina, la nación fluminense, el Brasil, que es la que hoy ejerce hegemonía naval en Sud América, hará lo mismo con las suyas.

Esa senda es sumamente peligrosa para las finanzas y aun para la tranquilidad de esas repúblicas, y vienen á echar por tierra las esperanzas de la solidaridad hispanoamericana en que soñamos los que batimos palmas cuando el Congreso acordó la erección de la estatua del Cristo de la Paz en "las soberbias moles sentadas sobre bases de oro".

Quiera El Ungido hacer reflexionar á estos benditos países hispanoamericanos y hacer que cesen sus recelos por unos cuantos palmos de tierra.

Necedad nuestra

En los países americanos, sobre todo en los pequeños, el hambre no está conocida como en los países europeos, sobre todo en los grandes.

En Inglaterra, por ejemplo, se ve á cada momento á viejos padres de familia casi valetudinarios, pero honrados á carta cabal, trabajar en los caminos con pico y pala y otros instrumentos que exigen para su buen manejo una fuerza hercúlea.

Recordamos á uno de estos desgraciados que aceptó el trabajo para ganarse dos chelines (cosa de un colón, seis céntimos al cambio actual), y murió como en los dramas, á vista de sus niños, mientras la policía detenía á la madre en *London Bridge* (puente de Londres), cerca de la City (casa municipal), en el momento en que trataba de lanzarse al Támesis.

Por ventura en la América no se conoce aún el hambre en su horrible desnudez, ni aun en los pueblos castigados con la calamidad de la guerra. Pero no hay que abusar: tenemos aquí todo lo necesario para la prosperidad, pero si lejos de fomentar la agricultura cerramos el paso á su avance y nos contentamos con teorías y proyectos por un lado, mientras por otro conservamos subidos los impuestos, ¡quién nos asegura que no podremos presenciar casos co-

mo el que recordamos acáció en Inglaterra! A evitarlo, pues, deben tender los esfuerzos de los gobernantes.

Nosotros trabajamos por los menesterosos, y en ello seremos incansables.

Cuadrilla de rateritos

Existe una cuadrilla de chiquillos rateros por el lado sudeste de esta ciudad, en el vecindario de la Soledad, que no pasan de diez á doce años, pero que ya tienen sus tiernos corazones demasiado corrompidos, formando parte en las filas de Caco, á quien tributan ferviente culto. Nos contaba ayer don Marcos Evangelista Campos, propietario del establecimiento llamado "El Peral", que son ya varios los artículos que se han desaparecido de su tienda. Las frutas que se colocan en los cajones adecuados al efecto, "no se venden y se acaban"; pañuelos y otros accesorios de indumentaria toman el mismo camino. En días pasados, dice dicho señor, llegó un jovencito como de doce años de edad á venderme varios cortaplumas, completamente nuevos, por la tercera parte de su valor; yo por supuesto rechacé la oferta y salí á buscar un policial, pero el pequeño chico puso pies en polvorosa, lo que verdaderamente sentí.

Creemos que el señor comandante de Policía debía enviar unos cuantos señores "secretos" á aquel vecindario y coger á esos valientes con las manos en la masa.

¡Bonito porvenir nos espera con semejantes muchachos criados sin Dios ni ley!

A interrogar á un muerto

¿De qué sirven los honores al hombre—á su carne decimos?—Constituyámonos en el cementerio é interroguemos al más encumbrado magante, y el silencio sepulcral será la contestación más elocuente y conmovedora: de nada.

Y sin embargo acabamos de oír en nuestra oficina á un joven ya maduro que se desvive por los honores, pero de manera desmedida, y sin pensar para nada en los medios de hacerse acreedor á los lícitos!

Nos ha hecho recordar el caso de un violín, de Stradivarius creemos, que fué encontrado no hace muchos años en Inglaterra. Fué comprado en seis chelines por un obrero que lo vendió después en seiscientas libras esterlinas á un comerciante, que á su vez obtuvo por él 1600 ó cosa así.

Ahora bien; Stradivarius era octogenario ó monagenario cuando fabricó el último de sus violines; pero los mejores los construyó cuando tenía media centuria de años; vivía en Cremona, en un cuartucho que hoy sirve de gallinero ó de chiquero, no recordamos, el precio de sus violines era de cuatro libras esterlinas cada uno; y un envío á Inglaterra de algunos fue devuelto á Italia por costar demasiado caro.

¡Qué ironías crea el tiempo!—cuatro libras esterlinas era demasiado caro para pagar lo que hoy se disputa á fuerza de cientos de libras!

¿Y de qué le sirve eso á Stradivarius, si, en esta vida siguió viviendo en lo que hoy es "animalero", y si en la otra no está gozando del premio á virtudes que hubiera practicado?

Es que honores, actuales ó postumos, sin virtudes, no sirven de nada. Desvivirse por ellos no es sino vivir muriendo.

Las malas lecturas

Nada hay más instable que el sentimiento: todos sabemos, por experiencia propia, que con suma facilidad, y sin que para ello haya causa suficiente pasamos de un sentimiento al contrario: hoy aborrecemos y nos declaramos enemigos terribles de lo que ayer amá-

bamos; de un momento á otro, y sin motivo real, pasamos de la alegría á la tristeza, del entusiasmo al abatimiento, de la osadía á la timidez, de la simpatía á la antipatía.

Una ligera contrariedad, una palabra de desprecio, una pérdida de intereses, una noche de insomnio, una indisposición de la salud, cualquier cosa puede hacer cambiar las disposiciones de nuestro ánimo. Dea qué proviene que ciertas personas que no obran sino á impulsos del sentimiento, sean tan volubles é inconsistentes en sus opiniones, y que la literatura que no se propone sino la excitación de las malas pasiones, acabe por falsear el carácter de los pueblos sobre que impera. Se le deben más males á esa clase de literatura que á los más absurdos sistemas de aquellos sofistas impíos que han trabajado en todo tiempo por falsear la verdad. Y la razón es clara: la ficción penetra en todas las clases sociales y se apodera especialmente de la imaginación y el corazón de la juventud y de la mujer, elementos poderosos del cuerpo social; en tanto que los sistemas de los sofistas van á pocas manos, porque son entendidos por pocas inteligencias. La frivolidad amontona los combustibles de la corrupción, y luego una chispa prende el incendio, del que sólo se salvan los libreros judíos y los *periodiqueros* idem, porque esos, para manejarse bien y no dar al público esa literatura infame, esperan aun la venida del Mesías, que vendrá, vendrá.

El carretón...diurno

Observamos un día de éstos, que el carro destinado á la conducción de la carne, del Matadero á las tiendas en que se expende, es una verdadera indecencia. Como el vehículo se había detenido, aprovechamos la coyuntura para asomar en él la cabeza, pero ¡fo! ¡fo! ¡qué barbaridad! ¡qué pestilencia! Creímos habernos equivocado, metiéndonos en el de la basura, ó en el de la otra basura que se bota durante la noche, pero no; aquél era el mismísimo de la carne, el del sabroso lomo y apetitosa; chuletas. Fué, en un tiempo feliz, pintado de rojo por dentro, y ahora su color, el del interior, es negro, pero un negro de sangre putrefacta; ¿y por fuera? "ni an se sabe"; todo desteñido, por las continuas lluvias seguramente. Ojalá don Aquileo nos dé un carretón un poco más adecuado para este uso y que preste más comodidades, y sobre todo más aseado, con perdón del "más", señores literatos.

¿El de arriba ó el de abajo?

Hemos notado que algunos señores policiales llevan un número en el *lapis* y otro en la guerrera. Muchas veces al tratar de tomar el número de cualquiera de ellos, tenemos que preguntarle: ¿cuál de los dos es: el de arriba ó el de abajo? Así nos pasó con el 119 [en el pecho], 219 (en la cabeza). Ahora, para averiguar su número, súmese 219+119, el resultado divídase por dos, y se tendrá la *marca* del señor. Que nuestros lectores se encarguen de hacer la operación y nos avisen el resultado. Señor Zamora, señor Zamora:

¿Hasta cuándo será de día en cuestiones de policía? Y nos salió en verso. Vaya, que al fin estamos resultando algo *poetas*, aunque estropeamos el *hasta* sin el *no*, á lo tico.

Se sobaba el chichón

Ya que en hablar de los señores policiales nos ocupamos, contare-

mos algo divertido que al n.º 108 le pasó.

Pues sencillamente, al pasar frente a la ventana de una casa en que vive una de las familias más apreciadas de esta ciudad, tanto monetaria como socialmente hablando (o escribiendo), le aflojaron un papazo fenomenal, que casi lo tumbó por tierra. El se volvió, llamó a la puerta, y le salió un señorón que con voz terrible le dijo que allí no había nadie que desperdiciara las papas de semejant modo. No tuvo más remedio que irse, sobándose el chichón, y el principio de autoridad quedó burlado. Dios nos salve.

El gran crimen y el criminal

Sobre el alevoso asesinato de la malograda artista Srta. PACIFICA ZELAYA, hemos podido saber lo siguiente:

El lunes un joven se presentó en la Comisaría de la calle de "La Regence", en Burselas, para hacer, según decía, una revelación de la más alta importancia. He aquí la declaración que en perfecta calma hizo al comisario Schampart:

Acabo de matar a mi novia—dijo el joven, con voz algo temblorosa.

El comisario creyó a primera vista que se trataba de un loco; pero examinó rápidamente a su interlocutor y no encontró en él nada de anormal. ¿Quién es Ud? —respondió el comisario.

Soy Eduardo Mailly, tengo 21 años de edad y soy músico arpista. Vivo en el número 36 de la calle de l'Enseignement. Mi familia es de las más honorables.

El comisario, convencido de que trataba con un hombre que se encontraba completamente en su juicio, lo hizo registrar inmediatamente, a lo que se prestó con la mayor complacencia. Los agentes le encontraron un revólver y un puñal tinto en sangre.

Instado a dar detalles más completos, el joven continuó su declaración en estos términos: "Mi novia, a la que maté hace una hora, se llamaba Pacífica Zelaya, también arpista. Era italiana (?) y vivía en la calle d'Hongrie en Saint Gilles; tenía 23 años, é hice relaciones con ella hace dos años en el Conservatorio. Éramos novios desde hace diez y ocho meses; visitaba mi familia y próximamente debíamos efectuar nuestro matrimonio. Pertenecía a una excelente familia de Génova(?) y su padre (?) es actualmente cónsul de la República de Costa Rica en aquella ciudad, y había venido a Bruselas a terminar sus estudios musicales.

¿Dónde y cómo la maté, usted?—preguntó el comisario.

Allá en el Prado de Berken dael, disparándole dos tiros de revólver, y luego la rematé con mi puñal. Refinamos a menudo porque ella se divertía excitando mis celos. Hace algún tiempo venían asaltándome ideas de asesinato, que me tenían muy obcecado, por cuyo motivo llevaba siempre conmigo un revólver y un puñal. Ese día yo estaba firmemente decidido a terminar ese asunto...; pensé matarla y luego suicidarme!—Algunas veces, cuando salíamos, paseábamos por los alrededores de la ciudad, lo que me dió ocasión para llevar a cabo mi proyecto. He aquí cómo tuvo lugar el drama: habíamos paseado por la avenida Longchamps en Uccle, de donde pasamos al Prado de Berken dael. Allí nos sentamos en la yerba, tras de un edificio que da frente a la avenida Longchamps; de pronto una nueva querrela comenzó entre nosotros, más violenta que las precedentes; un deseo irresistible de matar me invadió, una nube de sangre cegó mis ojos, y desde ese momento no fui más dueño de mí. Cogí mi revólver y por dos veces disparé sobre ella, luego hundí varias veces mi puñal en su

cabeza, en su cuello, en su garganta... y cayó.

Me levanté y me faltó valor para suicidarme. Vi para todas partes y nadie había... sólo la luna lanzaba su incierta luz sobre la pradera desierta... Volví por el mismo camino hasta llegar a la avenida Brugmann. Pensaba regresar a mi casa, pero al pasar por esta oficina resolví entrar a referir lo sucedido.

El periódico "Le Si" dice lo siguiente:

Ayer a medio día Eduardo Mailly fué sacado de la prisión de Saint Gilles y conducido a la Morgue de Uccle, donde en presencia del Juez instructor le fué presentado el cadáver de la víctima. Multitud de gente se reunió pronto en las cercanías, lanzando continuamente exclamaciones hostiles contra el asesino. Por fortuna cuando éste salió a las 6 p. m. para ser conducido al lugar del crimen, la policía había tomado sus medidas para evitar todo accidente.

Como dijimos ayer, Mailly pretende haber obrado en un acceso de irresistible furor provocado por los celos; pero la autoridad atribuye otra hipótesis, según la cual Mailly pretendió violentar a la víctima. Esta, cuya honradez está al abrigo de toda sospecha, le había resistido hasta tal punto que hizo de Mailly un criminal.

A todos y a cada uno

Les avisamos que ya no deben usar para la correspondencia postal ni los sobres timbrados con sello azul ni sellos de la emisión retirada, porque entonces obligan al destinatario a pagar una multa.

No lo decimos por nosotros, sino por nos... otros, pues en días pasados un distinguido amigo ¡válganos san Claudio! nos hizo pagar una multa de cien milésimos de colón! Y entonces resolvimos poner en conocimiento de los... otros la disposición oficial.

Manchas solares

El lunes 21 del corriente, de las 8 h. 11 m. 2 s. 8 hasta las 8 h 13 m. 20 s, 8 de la mañana, observé—por cumplir con el ofrecimiento que hice en este diario del domingo— las principales de tres hermosos grupos que están muy visibles: para esto tuve que valerme de un cronómetro de marina y un teodolito que me facilitaron en el Instituto Físico-geográfico, lugar en que hice la observación a 9º 56' 1", 3 latitud N. y 5 h. 45 m. 37 s, 62 longitud W. de París.

Las manchas las califico con números romanos por el orden de distancia del disco superior. La inmersión (cuando aparecen visibles por el limbo inferior) y la emersión [cuando desaparecen por el superior], son como sigue; valiéndome para el cálculo de sólo la rotación de 25,325 días que calculé para San José, pues las manchas determinadas estaban en el ecuador solar.

Table with 2 columns: INMERSION and EMERSION, listing times and dates.

GACETIN

Vistas para mañana

Table with exchange rates for various banks and locations like London, New York, San Francisco, Paris, etc.

Table with exchange rates for Banco Comercial de Costa Rica, listing rates for various locations like London, New York, San Francisco, Paris, etc.

Correo: Mañana se despachará para Europa y Estados Unidos, vía Nueva Orleans.

Hoteles: Entraron en el "Imperial" Elias Lipes y M. Simmer, y en el "Internacional": Agustín Ruiz, José Blanco, Francisco Campollo, Petrona Amaris, Camilo Echeverría y José Lamiño.

Defunciones: Juan Ramírez, Rogelio Álvarez, María Duarte, Indominada Odio, Manuel Campos y Teresa Rojas.

REGISTRO SOCIAL

Para Cartago salió don Rigoberto Chavarría. Para Limón don Manuel Coronado y señora. El joven don Carlos Jiménez Ruca vado partió hoy para Panamá. Se encuentra en esta capital procedente de Desamparados el señor presidente de Vilá. Pronto contraerá matrimonio el caballero don Ismael Cardona con la vistuosa y apreciable señorita Julia Cooper. Salieron para "La Línea" don Ramón Aguilar y don Rafael Castillo. La semana próxima partirá para Nueva York la señora Inés de Villafranca. Para el mismo lugar salió ayer don Anibal Oreamuno. Está completamente restablecido el señor director del decano de la prensa, don José J. Jiménez.

AVISOS ECONOMICOS

José Joaquín Chaverri ABOGADO Despacha en Heredia.

INSTRUCCION: Debiendo seguir instruyendo personalmente a mis hijos, admito niños y jóvenes que quieran cursar uno ó varios ramos de instrucción primaria ó secundaria. Acepto niños y niñas de familias decentes, por pequeños que sean, para lo cual cuento con la ayuda de mis hijos mayores. A los niños de provincias se les hará concesiones liberales. Referencias: en la oficina de "El Independiente".

M. A. CASAL

MUCHOS NO SABEN

QUE Carmona y Artavia acaban de recibir un extenso y variado surtido de hormas para caballeros, señoras y niños. QUE esas hormas, en estilos modernos y de la más alta novedad son el remedio más eficaz para los callos y juanetes. QUE los materiales se reciben cada semana, directamente de Europa y los E. E. U. y son por consiguiente siempre frescos y de la mejor calidad. CARMONA Y ARTAVIA, San José y Limón.

BUENA OCASION

Por recomendación vendo un plano magnífico, casi sin uso, de fábrica alemana, por la mitad de su valor, pero al contado. —San José, 21 de octubre de 1907. MANUEL ANTONIO GALLEGOS

EL TEODOLITO

Las personas que se sirvieron suscribirse para redimir el teodolito del Sr. don Pedro Nolasco Gutiérrez, se servirán mandar sus respectivas erogaciones al almacén del señor don Manuel V. Blanco; y ojalá las llevaran personalmente, a fin de que por sus propios ojos vean los innumerables artículos que hoy regala "La Educación".... a precios fabulosamente bajos.

GACETILLA

PARTIDA DEL DELEGADO. —Ayer en tren de la mañana y en carro especial partió para Limón, con rumbo a Whashington, el señor ministro don Luis Anderson. Gran número de personas estuvo en la estación a despedirlo; entre ellas notamos al señor Presidente de la República, el primer Designado a la Presidencia, el Ministro Americano, el Encargado de Negocios de Francia, el cónsul americano, el Director del Liceo, el presbítero Vilá, y los señores Jaime Carranza, Ricardo Pacheco, Ramón Bustamante, Fabio Baudrit, Juan Valenzuela, Benjamín Piza, Mariano Guardia y muchos otros cuyo nombre no recordamos. Que lleve feliz viaje el señor Delegado con nuestros deseos. LONGEVIDAD ESCRITA.—Es ley de policía que los señores viajeros al registrarse en el libro dedicado a este fin en los hoteles, anoten su edad. Pues señor, unas americanitas tomaron el asunto a broma y escribieron: Mrs. Jas R. Skwis, edad 103 años, y Mrs. R. Cartinight, edad 97 años. Nosotros, que las vimos, apostamos que entre las dos no suman 50 años.



NI EN CALIFORNIA.

En "La Magnolia" se exhiben unas peras cosechadas en Coliblanco, finca de don Alberto González; también hemos visto allí en otras ocasiones, fresas y duraznos procedentes del mismo lugar, y podemos asegurar que estas frutas son superiores en tamaño y en calidad a las que se producen en California. Creemos que la Sociedad Nacional de Agricultura podría informar a los campesinos del modo de plantar estos árboles frutales, y ayudarles en toda forma, pues esto sería uno de los mejores negocios para este país. A todos nos consta que la ciudad de "Los Angeles" en California, debe su riqueza a las grandes plantaciones de frutas que allí se encuentran.

ARTILLEROS... CABALLEROS.—Para el uso de la artillería ha comprado el Gobierno 40 mulas a don Guillermo Tinoco, quien las ha importado de Nicaragua. Son de muy buena raza según nos aseguran.

LO SENTIMOS.—Existe en el Mercado de esta ciudad una mujer ya anciana, vendedora de frutas y otros comestibles, que tiene una cara que causa lástima; parece que está padeciendo de una enfermedad asquerosa. Es del resorte de la Policía de Higiene retirarla del Mercado. Lo sentimos por la pobre, pero la salud pública lo exige.

OJO á la cuarta plana

PASEO. El domingo pasado tuvo lugar un paseo a Santo Domingo, al que concurren varias señoritas del Colegio.

COSAS VEREDAS, SANCHO AMIGO.—El correo de Nueva Orleans que debiera haber llegado a esta capital el viernes próximo pasado, no llegó sino hasta el domingo. Deseos de averiguar el motivo de este atraso, nos dirigimos al señor Director de la oficina de este ramo, quien nos dijo que dicho atraso se debe a la Compañía de Vapores. Cosas veredas Sancho amigo.

SIGUE PETRA CON CALENTURA.—El tren de Limón llegó a esta ciudad el sábado a las 7 y 1/2 p. m. Sigue Petra con calentura!

CULTO Y ARTE.—El teatro de la Soledad estuvo el día 20 lleno completamente. Allí estaban las simpáticas josefinas, contribuyendo con su presencia y su alegría a dar mayor esplendor a la fiesta, que verdaderamente resultó espléndida. Las piezas que subieron a escena fueron muy bien desempeñadas atendida la edad y la poca práctica de los artistas en ciernes. Felicitamos al presbítero Sr. Zúñiga, capellán de aquella iglesia, y a don Jenaro Castro Méndez por el buen resultado de su trabajo.

AVERIGUESE.—Los policiales nos. 30 y 119 condujeron la noche del sábado al cuartel de su Cuerpo a un estimable joven por llevar un sibato de policía que él alegaba haber sido obsequio de un secretario de la Agencia 1ª. Hay que averiguar la verdad.

OJO ALERTA.—El sábado como a las 10 de la noche se descarriló el tranvía número 9 frente a la casa de habitación de don José Vargas M., por lo cual se suspendió el servicio por una hora, puesto que tres carros quedaron allí sin paso.

El cambia-vías no se abrió al pasar el coche, lo que nos hace creer que tiene algún desperfecto. Ojalá se enmiende este mal, para seguridad del público.

EL ROSARIO.—Anteayer a las 12 m. tuvo lugar un Rosario en la Catedral, seguido por el cura de la Soledad, señor presbítero Zúñiga. Estuvo muy concurrido. Lástima que no todos los meses sean mayo y octubre.

... resolvieron: Que aun por el momento, era preferible en la Avenida Central, aprovechando el arreglo del local donde estuvo el señor Blanco y frente al señor Lehmann; allí se pasan interinamente para después ocupar en definitiva el que va a ocupar ahora doña María

—Oh, la Sociedad Librera de Fout y Cia. tiene unos golpes!

OFICIAL

El último número de "La Gaceta" trae el Orden en que serán practicados los exámenes de las escuelas oficiales de San José. Comenzarán el 4 de noviembre y terminarán el 18 de diciembre.

Notas sociales de Heredia

Domingo 20 de octubre. Para atender las justas demandas de la indigencia, las señoras que gobiernan la Sociedad de la Caridad tienen que ingeniar el modo de arbitrar fondos. Actualmente forman la Junta Directiva apreciabilísimas señoras: preside doña Lola González de Pacheco con doña Rosalina de Flores y doña Dolina de Ulloa, y colaboran en diversos actos las señoritas Elena Sáenz, Clotilde Fonseca y Eva Ramírez.

Dicho directorio presidió hoy una fiesta de corto tiempo, casi improvisada, pero colmada de encantos. Preparó un plato netamente rico, manjares de nuestras huertas y elaboró dulcillos, llamó a su compañía respetables matronas, atrajo las flores que orgulloosamente ostenta el jardín heredianos para los gallardos jóvenes que desean constituir hogar feliz, y citó una nube de mariposillas de quince años para que revolotearan y esparcieran su perfume. Con eso quedó convocado el concurso general. A los acordes de nuestra Banda Marcial cada uno cambió su dinero por lo que apetecía para su gusto, al mismo tiempo que deleitaba su vista ante la variedad del paisaje social.

"El Club de Amigos" fue el local escogido. Como habla juventud y amor, música y poesía, la fiesta remató en baile. Cuatro de las parejas parece rendían doble homenaje a Terpsícore y Cupido.

Recordamos del personal asistente a las señoras doña Esmeralda de Morales, doña Sara de Pupo, doña Augusta de Fonseca, doña Matilde de Elizondo, doña Ester Morales de Jiménez, doña María Josefa de Chaverri y doña Elena Baudrit de Murillo, señoritas Benigna González, Emilia Baudrit, Dolina Ohamier, Sofía Ulloa, Hermi, nia Zamora, La'la Flórez, Evangelina Solís, Elena Zamora, Carmen cita y Julia González, Talía Villalobos, Concha Meza y Emilia Arias.

Sírvanse las estimables organizadoras repetir muchas veces tales fiestas para que reviva el entusiasmo, un poco decaído, de la sociedad heradiana por los torneos de ese género.

En celebración merecida del buen éxito obtenido por el joven doctor Ernesto J. Flores, en sus exámenes previos a su incorporación en la Facultad Médica, las señoritas Zamora, tías del amigo Ernesto, le obsequiaron con una comida, a la que concurrió un personal selecto, digno del festejado y de las obsequiantes.

En correspondencia al nombramiento de corresponsal de ese diario, y por la reaparición del mismo, enviaré frecuentemente notas de esta localidad.

El Nuevo Corresponsal

Pousse-café

—Diga usted don Cipriano, qué desgracia le causaría a usted más dolor?

—Como adoro a mi esposa, lo que más sentiría es que se quedara viuda.

PASA A LA 4ª PLANA

Cielo sin nubes

Los hongos

Una madre envió á su hija, la pequeña Catalina, á buscar hongos al bosque, porque á su padre le gustaban mucho.

Cuando volvió la niña, exclamó:

¡Madre mía, qué hongos tan hermosos he encontrado hoy! Mire usted,—añadió, abriendo el cesto.—Todos son de color encarnado y se diría que están sembrados de perlas blancas. También había otros pequeños y grises semejantes á los que usted trajo el otro día; pero me han parecido demasiado raquíticos y los he dejado allí.

—¡Oh, qué imprudente eres!—exclamó aterrada su madre.—Esos hongos tan hermosos á la vista, á pesar del color y las perlas con que brillan, son plantas muy venenosas y producen la muerte á quien las come, en tanto que esos hongos grises y de poca apariencia que has desdeñado son precisamente los mejores. Querida hija mía, lo mismo ocurre con muchas cosas de este mundo. Hay virtudes humildes que se mantienen ocultas y hacen poco ruido. Hay vicios brillantes que admiran los necios. Las apariencias engañosas del mal pueden seducirnos fácilmente y arrastrarnos al pecado; porque, hija mía,

Con su brillante aspecto nos esclaviza el vicio; con falaz apariencia la dicha nos promete; así su ruina imperio sobre el hombre asegura, emponzoña su alma y su paz compromete.

CABLEGRAMAS

ESTAMOS CON EL INTERVENTOR.

Buenos Aires, 19.—El Interventor federal en Corrientes empezó á desarmar la revolución y supervigilar las elecciones para la nueva legislatura. La oposición está descontenta, porque el interventor no ha ordenado la sustitución del Gobernador. Se carece de lluvias por todo el país. Las cosechas en perspectiva serán buenas si llueve.

ESTUDIANTES Y MARINOS
Río Janeiro, 19.—Los estudiantes recibieron á la oficialidad del crucero chileno "Centeno". Asegura "Noticias" que la Conferencia de La Haya ha sido verdadero fiasco; nada se alcanzó debido á las sospechas de potencias rivales. Espléndida recepción á bordo del crucero "Florian" en honor de oficiales franco-alemanes.

ECOS DE LA CATASTROFE
Barcelona, 19.—Espérase al Rey. La Prensa solidaria acusa á Maura de perseguir fines políticos. Recibirán al Rey con el cariño que merece el jefe de Estado que en momentos de angustia acude á mitigar el duelo de los pueblos inundados. El Ayuntamiento ha dejado á los concejales en libertad para recibirlo. Regresó Andrade para acompañarlo; no se atreve á proponer remedios para la catástrofe sin consultarlo con el Gobierno. Las noticias de los pueblos mejoran. En Geronella los obreros preparaban un barreno para volar los bloques de escombros y estalló la dinamita. Un obrero fué arrastrado por la corriente del Llobregat. El Gerona desbordado arrastró un puente, en Onaré inundó fábricas. Calabuig estuvo tres días incomunicado. Allí aparecieron cinco cadáveres. Cuatrocientos mineros parados de las minas de carbón Figols.

DERROTERO DEL REY
Málaga, 19.—El Rey asistió á los funerales de las víctimas celebrados en la Catedral. En carruaje pasó por las calles inundadas; los montones de fango obligaron á apearse y recorrerlas á pie, asombrado del desastre. Los civiles que le escoltaban no pudieron seguirle y se pararon; retrocedió hasta Guadalmedina, rodeado de multitud; caminando sobre tabloncillos atravesó el río; internándose en el barrio de Trinidad entró en la iglesia y en las casas destruidas; los vecinos entregaronle memoriales, que Maura recogió. Regresó á la Aduana y recibió á varias comisiones. Alvarez entregó seis mil quinientas pesetas donadas por la colonia española en Chile. El Rey no pudo llegar á Colmenar. Entregó al Gobernador catorce mil

pesetas para Málaga y mil para los pueblos; también la insignia de gentil-hombre. Saldrá forzosamente marchando para Barcelona, donde piensan llegar el sábado.

CUANDO MENOS SE PENSÓ
Madrid, 19.—En un Aserrío estalló la caldera por excesiva presión, matando á tres obreros y destruyendo el edificio.

SUMA Y SIGUE
Vigo, 19.—Gran temporal, barca "Leonor" zozobró, ahogándose 12 tripulantes y salvándose cuatro. Inicióse una suscripción para socorrer á las familias. Los barcos recogieron en alta mar á pescadores que peligraban. En la población fueron arrancados árboles y postes de telégrafo. Una fábrica de conservas se desplomó, muriendo un operario.

CHOQUE DE AUTOMÓVILES
San Sebastián, 19.—Un automóvil que conducía á Luis Zappino, sobrino del General, su esposa y señorita Uagon y el chauffeur, chocó con un automóvil ocupado por la esposa del industrial Asaluse, sus tres hijas y el chauffeur; los automóviles precipitaronse 10 metros matando á Zappino y á una hija de Asaluse. Los restantes gravísimos y los vehículos destruidos.

EL EMPERADOR AUSTRIACO
Viena, 19.—El estado de Fco. José es menos satisfactorio; anoche pasó agitado, y fuertes ataques de tos seca lo desvelaron. Esta mañana síntomas catarrales empeoraron, hubo poca expectoración y mayor debilidad, pero sin fiebre. Siempre trabaja; dice que un viejo soldado no debe cuidarse un resfriado.

TEMORES FUNDADOS
Burdeos, 19.—No hay noticias de los conocidos aeronautas Dochan y Sharf; considéraseles ahogados.

APRENDAN LAS REPUBLICAS
Bruselas, 19.—"Le Soir" dice que Leopoldo ha rehusado aceptar la decisión del Comité parlamentario respecto del empréstito del Congo. Pide se someta al Parlamento todo detalle de dicho empréstito.

HAY QUE EMBARCARSE PREPARADOS
Londres, 19.—Un vapor danés de Alfredo Erlandesen hundióse en las rocas de Castlepoint, Escocia, durante un temporal, ahogándose 20 personas.

DE LA MULTITUD.

Que han usado nuestra preparación ó que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla á los enfermos no tenemos más que hacer referencia á sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento, que pueda emplearse con mayor fé y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos periodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca de fábrica en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, y vuelve á los placeres y tareas del mundo á muchos que habían perdido ya toda esperanza. "El Sr. Dr. Adrian de Garay, Profesor de Medicina en México, dice: Con buen éxito he usado la Preparación de Wampole en los Anémicos, Cloróticos, en la neurastenia y en otras enfermedades que dejan al organismo débil y la sangre empobrecida, y los enfermos se han vigorizado y aumentado en peso." De venta en todas las Boticas.

SI tiene Ud. algunos amigos que sufran de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BERTHEAU & CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS direcciones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Correspondencia y folletos en inglés y castellano.

Productos químicamente puros—Renovación constante de mercaderías

BOTICA IDEAL DEL COMERCIO

Especialidad en el despacho de recetas; atencidas por personas competentes.

Perfumeria de las principales casas á precios sin competencia

Importación directa

Precios moderados

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños

PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Cía.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc., etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Parker fountain pen lucki curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Viquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don Juan Fernández Ferraz, Pío Viquez, Alberto Brenes C., Ricardo Hernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zaragoza, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presb. Daniel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisímaco Chavarría, Alfaro, etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C, Ricardo Pinto, etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc., y como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles [La Negrita de Cartago].

Hay que visitar esta Librería para nacerse de artículos buenos, buitos y baratos.

"LA PROTECTORA"

PULPERÍA y REFRESQUERÍA

Situada en el local que ocupa "La Constancia". Esta casa es la más acreditada por la legitimidad de sus artículos. En el ramo de siropes, éstos son químicamente elaborados, con la materia prima más fina y no se tiñen con anilina, y por consiguiente no contienen sustancias nocivas, según consta en análisis practicado en el Laboratorio Químico Comercial. En el ramo de pulpería, hay baratillo permanente. En el ramo de refresquería, se despachan refrescos con agua gaseosa y hielo á 6cts. En el ramo de abarrotes, se despachan jabón, candelas y sidos al mismo precio de las Fábricas.

Calle 6ª sur, frente á don Luis Cruz Meza

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía
San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

Aviso importante

BERTHEAU

y Compañía

hacen saber q'tienen gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos

También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de coser de Singer. Vísitese á Bertheau y Cía

NICOLAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siempotransiente garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

TIP DE EL INDEPENDIENTE